
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ  И 

ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(16-22 сентября 2017 г.) 

 

БЮДЖЕТ СОХРАНИТ СОЦИАЛЬНУЮ НАПРАВЛЕННОСТЬ  

В проекте бюджета на 2018 и плановый период до 2020 года заложены 

значительные средства для стимулирования жилищного строительства и 

социальной инфраструктуры, заявил председатель Правительства России 

Дмитрий Медведев на заседании Правительства. 

"Значительные средства предусмотрены для стимулирования 

жилищного строительства, включая строительство всей необходимой для 

нормальной жизни социальной инфраструктуры, имею в виду сады, школы, 

магазины, поликлиники", — сказал политик. 

По словам Медведева, во время подготовки проекта федерального 

бюджета на 2018-2020 годы приоритетами для Правительства были 

обеспечение социальных обязательств перед гражданами, а также создание 

условий для устойчивого экономического роста. 

Для выполнения последней из названных задач в ближайшие три года 

кабмин закладывает в федеральный бюджет ориентиры по сокращению его 

дефицита, оптимизации бюджетных расходов и ввёл новую конструкцию 

бюджетного правила, позволяющего уменьшить влияние внешних факторов 

на национальную экономику. 

Одним из шагов на этом направлении, как отметил Медведев, будет 

ограничение на рост тарифов на услуги естественных монополий и 

пролонгация моратория на увеличение налоговой нагрузки для 

добросовестных налогоплательщиков. 

По словам премьер-министра, Правительство также продолжит 

адресную поддержку перспективных и важных для страны отраслей, среди 

которых транспорт, энергетика, АПК, ОПК, информационные технологии, в 

том числе Фонд поддержки промышленности и крупные инфраструктурные 

проекты ("Кабмин заложил в проекте бюджета до 2020 года средства на 

жилищное строительство"). 

Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов считает, что 

при рассмотрении Госдумой будущего правительственного законопроекта 

о федеральном бюджете на 2018 год и на плановый период 2019-2020 годов 

в нем необходимо учесть расходы на достройку проблемных объектов 

долевого строительства, пишет РИА Новости. 

Об этом он заявил в своем выступлении на митинге-концерте в 

поддержку обманутых дольщиков и пайщиков жилья, прошедшем 16 

сентября  в Москве. 

"В ближайшее время Государственная Дума будет рассматривать 

бюджет. У нас есть возможность направить средства на достройку объектов 

долевого строительства и решить проблему (обманутых дольщиков — ред.). 

Мы должны все сделать, чтобы справиться с этой задачей", — приводятся 

https://www.pnp.ru/economics/kabmin-zalozhil-v-proekte-byudzheta-do-2020-goda-sredstva-na-zhilishhnoe-stroitelstvo.html
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слова политика в сообщении на сайте партии ("Зюганов предложил 

выделять средства для обманутых дольщиков из бюджета"). 

При доходах в 15,15 триллиона и расходах в 16,51 триллиона рублей 

дефицит российского федерального бюджета в будущем году составит 1,33 

триллиона рублей, пишет "Российская газета". Такие данные содержатся в 

прогнозном варианте бюджета на 2018 и период 2019-2020 годов, 

опубликованном Минфином.  

В 2019 году дефицит снизится до 867 миллиардов, а в 2020 году 

немного вырастет - до 960,3 миллиарда рублей. 

Общий объем бюджетных доходов в 2019 и 2020 годах составит 15,55 

триллиона и 16,28 триллиона рублей, расходов - 16,42 триллиона и 17,24 

триллиона рублей соответственно ("Минфин: Дефицит бюджета в 2018 

году может составить 1,33 трлн рублей"). 

Пенсионные выплаты в России с 1 января 2018 года будут 

проиндексированы на 3,7%. Об этом заявил глава Минтруда Максим 

Топилин по итогам заседания правительства. Первоначально предполагалось, 

что пенсии будут проиндексированы с 1 февраля и на запланированный 

уровень инфляции. По сегодняшним прогнозам, она составит 3,2%, но 

правительство приняло решение оставить индексацию на запланированном 

ранее уровне 3,7%. 

"Бюджет исходит из реальных финансовых возможностей и 

сформирован таким образом, что при любой экономической конъюнктуре 

социальные обязательства будут исполнены. Чтобы обеспечить устойчивый 

рост, мы предпринимаем ряд шагов. Закладываем в бюджет четкие 

ориентиры по сокращению дефицита и оптимизации бюджетных расходов, 

вводим новую конструкцию бюджетного правила, снижая влияние внешних 

факторов, и предусматриваем ограничения на рост тарифов на услуги 

естественных монополий. И, конечно, сохраняем мораторий на повышение 

налоговой нагрузки для добросовестных налогоплательщиков", — заявил 

Дмитрий Медведев во время совещания ("Пенсии проиндексируют выше 

инфляции"). 

 

РАБОТАЮЩИМ ПЕНСИОНЕРАМ В 2018 ГОДУ НЕ БУДУТ 

ПОДНИМАТЬ ПЕНСИЮ 
Пенсии работающих пенсионеров в следующем году индексироваться 

не будут. Об этом сказал министр финансов Антон Силуанов на заседании 

Российской трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых 

отношений, возглавляет которую вице-премьер Ольга Голодец. 

"По работающим пенсионерам у нас предусматривается сохранение 

того режима, который действовал в текущем году, то есть мы не 

предусматриваем каких-либо индексаций в части рабочих пенсионеров", - 

сказал Силуанов. 

Он уточнил, что в стране начался рост реальных зарплат, который 

продолжится в следующем году, и расти они будут быстрее, чем инфляция. 

Так что у пенсионеров, которые работают, "есть возможность иметь больше 

https://ria.ru/society/20170916/1504910926.html
https://ria.ru/society/20170916/1504910926.html
https://rg.ru/2017/09/18/minfin-deficit-biudzheta-v-2018-godu-mozhet-sostavit-133-trln-rublej.html
https://rg.ru/2017/09/18/minfin-deficit-biudzheta-v-2018-godu-mozhet-sostavit-133-trln-rublej.html
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3 

средств и доходов",- сказал Силуанов. Когда люди прекратят трудовую 

деятельность, их пенсию проиндексируют за все пропущенные годы. "Такой 

порядок предусмотрен и мы считаем, что он не ухудшает положение 

работающих пенсионеров. Это же их выбор", - добавил министр финансов. 

Однако, по мнению председателя российского независимого 

профсоюза работников угольной промышленности Ивана Мохначука, 

продолжать работать после пенсии - это не выбор человека, а нужда.  

("Силуанов рассказал о судьбе пенсий работающих пенсионеров"). 

Между тем, "Парламентская газета" пишет, что пенсия россиян 

"худеет" на глазах: уменьшается её отношение к средней зарплате, к 

прожиточному минимуму. Но ждать перемен к лучшему придется долго. 

Согласно варианту целевого прогноза Минэкономразвития до 2035 года, в 

ближайшие 20 лет реального роста пенсий в России не будет. Это 

оптимистический прогноз. Есть более негативный: к этому времени пенсии 

вообще могут исчезнуть, а нуждающиеся пенсионеры будут получать 

государственные пособия. Это вполне возможный и даже не худший вариант, 

считает ректор Академии народного хозяйства и государственной 

службы Владимир Мау. 

Отношение средней пенсии к средней зарплате (так называемый 

коэффициент замещения) снизится с 34,7 процента в 2016 году до 32,2 в 

2019-м. А Конвенция Международной организации труда (МОТ), принятая 

ещё в 1952 году, рекомендует, что этот коэффициент должен быть не менее 

40 процентов. По оценке председателя совета Центра стратегических 

разработок Алексея Кудрина, в 2025 году этот показатель снизится до 28 

процентов. В очередном международном "пенсионном" рейтинге Россия 

оказалась на 40-м месте из 43 стран, опередив лишь Бразилию, Индию, 

Грецию. Социологические опросы россиян тоже малоутешительны. Их 

страшит неизвестность - непрерывная чехарда с пенсиями и пенсионной 

системой. За последнюю четверть века Россия пережила шесть пенсионных 

реформ. Многократно изменялись размеры страховых взносов, механизмы их 

сбора. Только в 2015 году заработала балльная формула, закрепленная тремя 

новыми законами, а уже в мае 2016 года министр финансов Антон 

Силуанов заявил о её неизбежной перестройке. 

Цель грядущей пенсионной реформы по сценарию Минфина и 

Центробанка - сформировать в России альтернативную, или скромнее - 

вторую, пенсию через систему индивидуального пенсионного капитала. 

Однако эксперты критически относятся к этой идее.   

15 лет назад финансисты Правительства добились изменения 

пенсионной системы, и немалая часть страховых взносов стала изыматься 

для формирования так называемых накопительных пенсий. Хотя экспертное 

сообщество предупреждало: Боливар не вынесет двоих. С ними не спорили, 

их просто не слышали. Пока бюджеты (и Пенсионного фонда, и 

федеральный) не оказались в тупике. Теперь те же финансисты навязывают 

свое видение выхода из этого тупика. Как и прежде - весьма сомнительные. 

Так считает зампредседателя фракции ЛДПР в Государственной Думе, 

https://rg.ru/2017/09/18/rabotaiushchim-pensioneram-v-2018-godu-mne-budut-podnimat-pensiiu.html
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председатель Комитета по труду, социальной политике и делам ветеранов 

Ярослав Нилов. Система ИПК, вероятно, лишь первый шаг в реформе 

пенсионного обеспечения россиян. О последующих мерах уже тоже немало 

сказано. Это повышение возраста выхода на пенсию, налоговый маневр 22-

22, предусматривающий уменьшение страхового тарифа, повышение НДФЛ. 

Подобные предложения и планы бьют по самому главному - по доверию к 

власти и государству ("На россиян надвигается радикальный пенсионный 

эксперимент"). 

По словам первого заместителя директора Института актуальной 

экономики Ивана Антропова, которые приводит "Московский комсомолец", 

снижение реального размера средней пенсии в ближайший год "ожидаемо и 

неизбежно". Как отмечает эксперт, в первом полугодии 2017 года рост 

российской экономики был обусловлен ценами на нефть, которые хоть 

немного, но все же увеличивались. Однако в 2018 и 2019 годах такого, скорее 

всего, не произойдет. "Соответственно, нет никаких гарантий, что у 

правительства найдутся средства даже на индексацию пенсий неработающим 

пенсионерам. Получается, что они в реальном выражении с учетом инфляции 

останутся при своих же доходах", — прогнозирует Антропов. Еще тяжелее 

придется пенсионерам, которые решили продолжить трудиться, будучи на 

заслуженном отдыхе ("Выборочная щедрость: 500 рублей"). 

Решения не индексировать пенсии работающим пенсионерам ломают 

саму систему мотивации труда и многие пенсионеры уже уходят с работы. 

Об этом "Парламентской газете" заявила зампредседателя Комитета Госдумы 

по труду, социальной политике и делам ветеранов Валентина Кабанова. 

"Работающие пенсионеры стремятся уволиться, так как индексации 

пенсии никакой нет, а условия работы сегодня непростые, да и возраст тоже 

имеет значение", - отмечает Валентина Кабанова. Люди просто пытаются 

сохранить своё здоровье, почему и пишут заявления об уходе с работы, 

объяснила парламентарий. А между тем во многих отраслях крайне 

нуждаются именно в таких работниках, потому что молодёжь не идёт на 

тяжёлую и не очень комфортную работу, добавила политик ("Отказ 

индексировать пенсии работающих пенсионеров грозит 

увольнениями"). 

 

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ПРЕДЛОЖИЛИ ПОДНЯТЬ АКЦИЗЫ НА 

БЕНЗИН 

Решение дополнительно поднять акцизы на топливо принято на 

бюджетных совещаниях в правительстве, сообщила газета "Ведомости". 

Произойти повышение должно в два этапа – по 50 коп. за 1 л с 1 января и с 1 

июля, рассказали несколько федеральных чиновников. 

Это существенно большее повышение акцизов, чем предусмотрено 

Налоговым кодексом: индексация на инфляцию в 4%, т. е. примерно на 30 

коп. за 1 л бензина и 23 коп. за 1 л дизельного топлива. 

Дополнительные доходы бюджетной системы составят 55–60 млрд 

руб., говорят чиновники.  

http://www.pnp.ru/person/yaroslav-nilov/
https://www.pnp.ru/economics/na-rossiyan-nadvigaetsya-radikalnyy-pensionnyy-eksperiment.html
https://www.pnp.ru/economics/na-rossiyan-nadvigaetsya-radikalnyy-pensionnyy-eksperiment.html
http://www.mk.ru/economics/2017/09/19/pensioneram-podkinut-deneg-pered-vyborami-no-pribavku-sozhret-inflyaciya.html
https://www.pnp.ru/economics/otkaz-indeksirovat-pensii-rabotayushhikh-pensionerov-grozit-uvolneniyami-skazala-kabanova.html
https://www.pnp.ru/economics/otkaz-indeksirovat-pensii-rabotayushhikh-pensionerov-grozit-uvolneniyami-skazala-kabanova.html
https://www.pnp.ru/economics/otkaz-indeksirovat-pensii-rabotayushhikh-pensionerov-grozit-uvolneniyami-skazala-kabanova.html
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Из-за повышения акциза на 50 коп. 1 л топлива в рознице может 

подорожать на 1,5%, или на 60 коп., цитирует федеральный чиновник письмо 

Минэнерго в Минфин и аппарат правительства, а есть еще рыночные риски 

роста цен до конца 2017 г. на 2,8 руб. за 1 л. При индексации на инфляцию 

средняя цена топлива может превысить в 2018 г. психологически важные 40 

руб., цитирует он письмо. Минэнерго предлагает повышать акцизы 1 апреля 

и 1 сентября, дополнительные доходы составят 39 млрд руб. 

Рост акцизов не создает большого риска для инфляции, отмечает 

главный экономист ING Дмитрий Полевой, но то, что правительство в 

последний момент перед внесением бюджета принимает такое решение, – 

нехороший знак: лоббистский напор усиливается, любые решения могут 

быть изменены в любой момент ("Правительство может внепланово 

повысить акцизы на топливо"). 

Возможное повышение акцизов на бензин должно быть увязано с 

отменой транспортного налога, заявил "Парламентской газете" первый 

заместитель председателя Комитета Госдумы по государственному 

строительству и законодательству Вячеслав Лысаков. 

Инициатива Минфина России о новом повышении, хотя в этом году 

акцизы на топливо уже повышались в апреле, говорит о том, что чиновники 

ведомства пока не отказались от арифметического подхода к решению 

проблем наполнения бюджета, полагает парламентарий. 

"Такая инициатива приведёт к подорожанию не только топлива, но и 

других товаров, что станет ударом по населению", — считает Вячеслав 

Лысаков. 

Депутат напомнил, что повышение стоимости бензина всего на один 

рубль приводит к тому, что в бюджет в год поступает 100 миллиардов 

рублей. 

Однако, по мнению Лысакова, наряду с этим не стоит забывать и о 

социальной ответственности. 

"В очередной раз "нахлобучить" автомобилистов — это конечно, самое 

простое, но ведь есть и другие резервы, которые позволят принести в бюджет 

гораздо большие суммы. Например, совершенствование механизма 

госзакупок. Здесь теряются триллионы рублей. Почему Минфин упорно не 

желает заниматься этой проблемой?", — отметил Лысаков. 

Он считает, что в подходе к решению вопроса повышения акцизов на 

бензин не должно быть игры в одни ворота. Речь идёт о предложении 

экспертов  увязать повышение акцизов на бензин с отменой транспортного 

налога. 

"Автомобилисты сегодня ждут отмены абсолютно неэффективного 

транспортного налога, и эта мера несколько уравновесила бы повышение 

акцизов, что фактически является таким же налогом", — отметил Вячеслав 

Лысаков ("Возможное повышение акцизов на бензин должно быть 

увязано с отменой транспортного налога, заявил Лысаков").   

 

https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2017/09/18/734168-povisit-aktsizi
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2017/09/18/734168-povisit-aktsizi
https://www.pnp.ru/economics/vozmozhnoe-povyshenie-akcizov-na-benzin-dolzhno-byt-uvyazano-s-otmenoy-transportnogo-naloga-zayavil-lysakov.html
https://www.pnp.ru/economics/vozmozhnoe-povyshenie-akcizov-na-benzin-dolzhno-byt-uvyazano-s-otmenoy-transportnogo-naloga-zayavil-lysakov.html
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СИСТЕМУ ОКАЗАНИЯ ПЕРВОЙ ПОМОЩИ В РОССИИ 

УНИФИЦИРУЮТ 

Минздрав приводит систему оказания первой помощи к единообразию. 

Об этом "Известиям" сообщили в подведомственном министерству 

Центральном НИИ организации и информатизации здравоохранения. В 

первую очередь стандартизация коснется программ обучения инструкторов. 

Предполагается, что за несколько лет навыкам экстренного спасения обучат 

25% россиян, не обладающих специальным медицинским образованием. 

По словам научного сотрудника Центрального НИИ организации и 

информатизации здравоохранения Геннадия Неудахина, первостепенная 

задача, которая сейчас стоит перед различными ведомствами, - 

унифицировать курс подготовки по оказанию первой помощи. Он должен 

давать одинаковый уровень знаний людям любой профессии (от барменов и 

уборщиц до педагогов). Причем приоритет в обучении отдается тем, кто не 

имеет специального медицинского образования. 

"Раньше была единая методика оказания первой помощи, затем это 

было нарушено. Сейчас задача опять собрать всё воедино, - пояснил 

собеседник издания. 

Специалисты НИИ при Минздраве, которые участвуют в унификации 

системы обучения, считают, что навыками оказания первой помощи 

должны владеть минимум 25% населения. 

"Именно тогда будет велика вероятность, что рядом с пострадавшим в 

критической ситуации окажется человек, способный помочь, — отметил 

ведущий научный сотрудник НИИ, член Межведомственной комиссии 

Минздрава по совершенствованию системы оказания первой помощи в РФ 

Леонид Дежурный. - Четверть населения - около 37 млн человек. Это 

гигантская цифра, поэтому важный элемент унифицикации - это наличие в 

нашей стране достаточного количества преподавателей или инструкторов 

первой помощи. Потенциально, такого рода учителя есть - это педагоги по 

ОБЖ, сотрудники автошкол, инженеры по охране труда на предприятиях, 

работники различных образовательных организаций. Думаю, что это как 

минимум несколько десятков тысяч человек. 

Работа по подготовке преподавателей курсов первой помощи ведется 

совместно с Центром экстренной психологической помощи МЧС при 

поддержке федерального правительства и органов местного самоуправления.  

Специалисты уверены, что результата — четверть обученного навыкам 

оказания первой помощи населения — можно будет достигнуть через 

несколько лет ("Минздрав спешит на помощь"). 

 

ЭКСПЕРТЫ РАССКАЗАЛИ, В ЧЕМ СУТЬ ПРЕДВЫБОРНОЙ 

ПРОГРАММЫ ПРЕЗИДЕНТА 

К предвыборной кампании президента Владимира Путина готовят 

пакет реформ, которые касаются сразу нескольких сфер, включая борьбу с 

коррупцией, образование и здравоохранение. Их Путин может предложить 

https://iz.ru/644405/mariia-nediuk/minzdrav-unifitciruet-sistemu-okazaniia-pervoi-pomoshchi-v-rossii
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для выдвижения на четвертый срок. "МК" выяснил у экспертов, в чем суть 

этих реформ, и каким будет "Путин, версия 3.0". 

Как сообщает "Московский комсомолец" со ссылкой на источники 

издания "Газета.Ru", близкие к Кремлю, работу над реформами в сфере 

экономики курирует помощник президента Андрей Белоусов, а свои идеи по 

этим темам уже представили бывший глава Минфина Алексей Кудрин и 

бизнес-омбудсмен Борис Титов. Помимо этого, собеседник "Газеты.Ru" 

рассказал о реформах в сфере судебной системы. Работа на этом направлении 

ведется в Верховном суде и возглавляемом Кудриным "Центре 

стратегических инициатив". В администрации президента разрабатывают 

поправки, касающиеся госслужбы. "Во власти уже идет дискуссия о 

возможной партийной реформе и реформе муниципального фильтра для 

губернаторских выборов", — отмечает издание. Вероятнее всего, эти 

изменения будут внедряться уже после президентских выборов в марте 2018 

года. Политолог Вячеслав Смирнов отмечает, что от президента сейчас ждут 

"демонстративных посадок" чиновников, которые выставляют напоказ свой 

роскошных образ жизни. Однако в этой ситуации надо соблюсти баланс, 

чтобы не запугать элиту, отмечает эксперт ("СМИ узнали о пакете реформ, 

которые Путин готовит к выборам"). 

Эксперты прокомментировали "МК" готовящиеся для Путина 

политическую, экономическую и судебную реформы. По словам 

гендиректора Центра политической информации Алексея Мухина, 

разрабатываются разные варианты политической реформы, но их объединяет 

одно: курс на кардинальное омоложение руководящих кадров как на 

федеральном, так и на региональном уровне. Это уже видно на примере 

губернаторского корпуса. Кроме того, как говорит политолог, 

рассматривается вопрос о том, чтобы повысить роль Госдумы и Совета 

Федерации в принятии стратегических решений, а аппараты правительства и 

президента слить. Последнее, впрочем, рискованно тем, что возникнет 

путаница и неразбериха: кто виноват в ошибках, кто главный? Также, по 

информации Мухина, нынешнее правительство досидит до инаугурации в 

мае 2018 года, но все может измениться, если вдруг в ближайшие месяцы 

резко ухудшится экономическая конъюнктура. В свою очередь бывший 

министр экономики Андрей Нечаев опасается, что Путин предложит слить 

воедино экономические программы Бориса Титова и Алексея Кудрина, что, 

по сути, нереально. Чтобы не случилось коллапса экономики, как при 

Горбачеве, президенту надо выбрать: либо управляемый выпуск денег, либо 

развитие рыночных институтов - и в дальнейшем не метаться, говорит 

Нечаев. Также по его мнению, правительство Медведева вряд ли ждет 

отставка в ближайшие годы, потому что пока ситуация в экономике внушает 

скромный оптимизм ("Программа Путина 3.0: самовыдвижение в 

президенты, политическая реформа, отставка Медведева"). 

 

 

http://www.mk.ru/politics/2017/09/18/smi-uznali-o-pakete-reform-kotorye-putin-gotovit-k-vyboram.html
http://www.mk.ru/politics/2017/09/18/smi-uznali-o-pakete-reform-kotorye-putin-gotovit-k-vyboram.html
http://www.mk.ru/politics/2017/09/18/programma-putina-30-samovydvizhenie-v-prezidenty-politicheskaya-reforma-otstavka-medvedeva.html
http://www.mk.ru/politics/2017/09/18/programma-putina-30-samovydvizhenie-v-prezidenty-politicheskaya-reforma-otstavka-medvedeva.html
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В МОСКВЕ ПРОШЁЛ ЮБИЛЕЙНЫЙ ФОРУМ "ОПОРЫ 

РОССИИ" 

Общероссийская общественная организация малого и среднего 

предпринимательства "ОПОРА РОССИИ" 18 сентября отмечает 15-летие со 

дня основания. Юбилейный форум "ОПОРЫ" в Москве собрал более 1 000 

предпринимателей, представителей органов власти, ведущих экспертов в 

области экономики финансов. Основной темой Форума стало обсуждение 

вопросов акселерации микробизнеса в малый, а затем в средний, меры в 

финансово-налоговой сфере и регуляторике, а также синхронизация 

деятельности всех институтов развития для стимулирования акселерации 

бизнеса. 

Дать регионам право снижать размер налога на прибыль для компаний 

с оборотом от 150 до 500 млн рублей предложил министр финансов Антон 

Силуанов, пишет "Российская газета". 

Он пояснил это предложение тем, что снижение налога на прибыль для 

этой категории компаний смягчит для них переход в другую категорию 

бизнеса. 

"Ставки налога на прибыль для таких организаций, находящихся в 

промежутке от 150 до 500 млн рублей оборота, могли бы иметь 

пониженными", - сказал министр. И пояснил, что решение о размере налога 

следует предоставить регионам. 

Сегодня малый бизнес предпочитает пользоваться предоставленными 

малым предприятиям льготами и не стремится "взрослеть". Снижение ставок 

в переходном периоде стало бы для них стимулом выхода на новый уровень 

("Регионам дадут право снижать налог на прибыль для компаний"). 

До конца этого года Минфин рассчитывает подготовить концепцию 

налогового регулирования для самозанятых граждан, которым можно будет 

не регистрироваться в качестве индивидуальных предпринимателей. Об 

этом на форуме заявил замглавы ведомства Илья Трунин. 

"Мне кажется, что самозанятые - это не вполне бизнес, не малый 

бизнес, - цитирует чиновника "Российская газета" - Если мы говорим о 

репетиторах, сиделках, мелком ремонте - это не предприниматели, там нет 

никакой бизнес - идеи, это способ зарабатывания на жизнь". 

Между тем по действующему законодательству такой способ 

извлечения доходов подпадает под индивидуальное предпринимательство, 

а за отсутствие регистрации в качестве ИП установлено наказание 

("Минфин предложил не регистрировать самозанятых граждан как 

ИП"). 

Глава Центра стратегических разработок (ЦСР) Алексей Кудрин 

предлагает за 6 лет вдвое сократить число контрольных органов. Об этом он 

заявил на съезде Общероссийская общественная организация малого и 

среднего предпринимательства "Опора России". 

"Нам нужно сократить количество контрольных органов, 

оптимизировать виды контроля. Допустим, от 36 федеральных контрольных 

https://rg.ru/2017/09/18/regionam-dadut-pravo-snizhat-nalog-na-pribyl-dlia-kompanij.html
https://rg.ru/2017/09/18/minfin-predlozhil-ne-registrirovat-samozaniatyh-grazhdan-kak-ip.html
https://rg.ru/2017/09/18/minfin-predlozhil-ne-registrirovat-samozaniatyh-grazhdan-kak-ip.html
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органов мы должны перейти к 15, может быть, к 20 на первом шаге. За 6 лет", 

- сказал он. 

Кудрин отметил, что в РФ больше 200 контрольно-надзорных функций 

для бизнеса, из них около 160 только на федеральном уровне, а в Евросоюзе 

и в странах ОЭСР таких функций около 50. 

"Мы должны поставить амбициозную цель. Мы в ЦСР 

проанализировали эти функции, у нас есть предварительные предложения, 

где можно сократить, но мы понимаем, что без политической воли, без 

цифры - давайте сократим за 6 лет в 2 раза, а мы считаем это реалистичным, - 

проблему не решить", - считает он. 

Кроме того, Кудрин предложил ввести мораторий на регуляторную 

деятельность, ухудшающую положение малого бизнеса. 

Также он добавил, что для развития МСБ нужно снижать долю 

государства в экономике. 

"Я придерживаюсь по-прежнему того правила, которое отстаивал, 

когда был в правительстве: нам нужно уменьшать долю государства в 

экономике, в частности в бизнесе. Там, где у нас конкурентные рынки, 

государство должно уходить. Пусть это будет поэтапно, но этот тренд 

должен четко прослеживаться. Только с увеличением частного сектора в 

экономике мы будем наращивать справедливость конкуренции и долю 

малого и среднего бизнеса", - сказал глава ЦСР. 

Кудрин отметил, что только 2% россиян хотели бы заниматься 

собственным бизнесом против 20% в соседних европейских странах. Около 

20% россиян считают предпринимательство в стране рискованным. 

"У нас тех, кто хотел бы создать собственный бизнес, в прошлом году 

было 2%. Это самый низкий показатель из 65 стран, которые мониторятся 

международными организациями. Причем в соседних европейских странах 

доля людей, желающих создать свой бизнес, доходит до 20%", - сказал 

Кудрин. 

По его мнению, если в России останется только 2% потенциальных 

бизнесменов, "мы не прорвемся к новым темпам экономического роста". 

Кудрин также отметил, что около 65% населения считает 

предпринимательскую деятельность достойной и позитивной. "Но около 20% 

считает, что это очень опасная и рискованная деятельность. То, чем трудно 

заниматься, где много издержек", - добавил он ("Кудрин предлагает за 6 

лет вдвое сократить число контрольных органов"). 

 

ПОЛИЦИЯ ПОДСЧИТАЛА УЩЕРБ ОТ ЛОЖНЫХ ЗВОНКОВ О 

МИНИРОВАНИИ, ОДНАКО, СУММА НЕ ОКОНЧАТЕЛЬНАЯ 

18 сентября на закрытом совещании в МВД был подсчитан ущерб 

государства при эвакуации людей из различных объектов из-за массовых 

анонимных звонков о "минировании" по всей стране. Тем временем сегодня 

в Москве продолжилась серия ложных телефонных звонков о бомбах в 

зданиях. 

http://tass.ru/ekonomika/4570026
http://tass.ru/ekonomika/4570026
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Ущерб от эвакуации из-за массовых звонков о "минировании" 

административных объектов, школ и торговых центров по всей России с 10 

по 17 сентября составил 300 млн руб., подсчитали в МВД, 

рассказал "РБК" источник в ведомстве и подтвердил другой собеседник в 

министерстве. Как считает экс-советник управления президента России по 

внутренней политике Олег Матвейчев, в эти 300 миллионов рублей не входит 

упущенная выгода бизнеса от действий телефонных хулиганов. "Это 

расходы, которые государство берет на себя в результате усиленного режима 

несения службы", — говорит эксперт. По его словам, личный состав, 

задействованный при эвакуации, как правило, подключают внеурочно, а 

иногда даже отзывают из отпусков, что оплачивается дополнительно. "Плюс 

выезды на место — это расходы на бензин, дополнительные средства идут на 

оплату работы кинологов, с которыми в таких случаях заключаются 

отдельные договоры", — сказал Матвейчев. Ранее эксперты газеты 

подсчитали, что из-за массовых сообщений о возможной угрозе и эвакуации 

крупнейших столичных торговых центров их арендаторы всего за несколько 

часов простоя могли потерять сотни тысяч долларов ("Полиция оценила 

ущерб от "минирования" по всей России"). 

В понедельник, 18 сентября, в Москве продолжилась серия телефонных 

звонков о якобы заложенных в зданиях взрывных устройствах. По 

сообщению "Комсомольской правды", если на минувших выходных 

неизвестные терроризировали торговые центры, теперь их мишенью стали 

здания префектур и управ. "Сегодня утром на номер 112 позвонил некий 

мужчина, который заявил о бомбе, заложенной в здании префектуры Юго-

Западного округа на Севастопольском проспекте, - сообщил изданию 

источник в правоохранительных органах. - Здание эвакуировали. Внутри 

провели проверку с участием кинолога и служебной собаки. Сообщение о 

минировании не подтвердилось". В те же часы в полицию поступило еще 

несколько звонков, после которых была проведена эвакуация из пяти 

префектур (в их числе ЮЗАО, ЗАО) и трех районных управ (в том числе 

управы района Коптево и Котлова). Там предупреждения так же оказались 

ложными ("В Москве после звонков о "бомбах" эвакуировали пять 

префектур и три районные управы"). 

Свыше 20 тысяч человек эвакуировали во вторник в четырех субъектах 

РФ, в том числе в Москве, из-за звонков с угрозами о "минировании", 

сообщил РИА Новости источник в экстренных службах. 

"По состоянию на 15.00 мск, в Москве, Московской, Ростовской 

областях и Ямало-Ненецком автономном округе после анонимных звонков 

с угрозами взрыва проводилась эвакуация более 20 тысяч человек", — сказал 

собеседник агентства. 

По его словам, силовиками проверялись 14 торговых центров, десять 

зданий администраций, а также две гостиницы и средняя школа. 

Волна анонимных звонков о "минировании" различных 

административных и торговых зданий продолжается в России уже неделю. 

Силовики обследовали все объекты, угроза взрывов ни разу 

http://www.rbc.ru/society/18/09/2017/59bfb4da9a7947ddc2bc8546?from=main
http://www.rbc.ru/society/18/09/2017/59bfb4da9a7947ddc2bc8546?from=main
https://www.stav.kp.ru/daily/26732/3759621/
https://www.stav.kp.ru/daily/26732/3759621/
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не подтвердилась. За неделю в различных городах России, в том числе 

в Москве, после массовых анонимных звонков о "минировании" 

эвакуировали более 200 тысяч человек ("Звонки о "минировании" 

затронули во вторник более 20 тысяч россиян"). 

Между тем, 20 сентября правоохранительные органы и спасатели МЧС 

эвакуировали больше 150 объектов в 14 городах России, сотрудники вывели 

на улицы больше 100 тыс. человек, говорится в сообщениях СМИ со ссылкой 

на экстренные службы, пишет ИА REGNUM 

По данным новостного агрегатора "Яндекс-Новости", количество 

упоминаний о фактах эвакуации объектов населения в городах России за 

последние сутки превысило 300. 

Согласно новостным сообщениям, к спасателям и в службы безопасности 

учреждений поступают звонки в основном о минировании 

административных зданий: торговых центров, гостиниц, аэропорта, 

железнодорожного вокзала, кинотеатра и цирка ("Эпидемия эвакуации" в 

РФ: более 150 объектов и 100 тысяч человек за сутки"). 

 

ИЗ-ЗА ОТСУТСТВИЯ ТЕХНИКИ РОССИЯ ЕЖЕГОДНО ТЕРЯЕТ 

10% УРОЖАЯ 

Директор департамента растениеводства Минсельхоза России Петр 

Чекмарев заявил, что при уборке урожая в России ежегодно теряется 10-15 

млн т зерна из-за отсутствия техники. 

"Техники катастрофически не хватает. Если бы сегодня было 

достаточное количество комбайнов, мы собрали бы не меньше 140 млн т",— 

цитирует Чекмарева "Коммерсант". Представитель Минсельхоза также 

рассказал, что ведомство пытается повысить урожайность за счет 

минеральных удобрений. 

Накануне Минсельхоз сообщил, что по состоянию на 20 сентября 

собрано 116,7 млн т зерна. В прошлом году этот показатель составил 106,4 

млн т ("Минсельхоз заявил о потере 10% урожая из-за дефицита 

техники").  
Кроме того, сбор урожая  осложняется дождливой погодой, приводит 

слова  Чекмарева РИА Новости. 

"В настоящее время идет уборка урожая, она не завершена. Идет 

в самых сложных погодных условиях. Идут дожди, в Сибири особенно плохо 

идет сбор, в Северо-Западном федеральном округе ситуация тоже не очень 

складывается. В ближайшее время еще обещают снег, это тоже усложняет 

ситуацию в сборе урожая", - сказал он, выступая на конференции 

"Растениеводство: Технологический импульс нового сезона". 

Неблагоприятные погодные условия уже сказались на урожае 

кукурузы, отметил Чекмарев. "Кукуруза нас подвела, потому что 

недостаточно было тепла, чтобы кукуруза сформировала хороший урожай, 

несмотря на то, что хорошие были виды", — сообщил он. Кукурузы в этом 

году, по его словам, будет как минимум на 2 миллиона тонн меньше 

https://ria.ru/society/20170919/1505076422.html
https://ria.ru/society/20170919/1505076422.html
https://regnum.ru/news/polit/2324224.html
https://regnum.ru/news/polit/2324224.html
https://www.kommersant.ru/doc/3417398
https://www.kommersant.ru/doc/3417398
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по сравнению с прошлым ("Сбор урожая осложняется дождливой погодой, 

заявили в Минсельхозе"). 

 

В РОССИИ УТВЕРЖДЕНА ПРИОРИТЕТНАЯ ПРОГРАММА ПО 

ПОДДЕРЖКЕ ЗАНЯТОСТИ 

Правительство России  направит более 11 млрд рублей из федерального 

бюджета на реализацию программы повышения производительности труда в 

2017-2025 годах.  Основная цель программы - повысить 

производительность труда в регионах на предприятиях-участниках не 

менее чем на 30 процентов. 

Действие программы рассчитано до декабря 2025 года, пишет 

"Российская газета". При этом уже по результатам первого года не менее 78 

процентов работников, высвобождаемых в результате проекта и 

обратившихся в службу занятости, должны быть трудоустроены и получать 

зарплату не ниже, чем на предыдущем месте работы, говорится в 

пояснительной записке к документу. 

В 2018 году такие программы будут реализованы в 15 субъектах 

Федерации на 150 предприятиях, к 2025 году - в 85 регионах на 850 

предприятиях. Предстоит сформировать пакет мер по снижению 

административных барьеров и стимулированию роста производительности 

труда, провести обучение управленческих команд и менеджмента пилотных 

предприятий. Отмечается, что реализация программы позволит повысить 

конкурентоспособность предприятий за счет внедрения лучших методик по 

повышению производительности труда ("Новая госпрограмма за год 

трудоустроит 78% уволенных сотрудников"). 

Кроме того, ставится задача создать федеральный и региональные 

центры компетенций в области производительности труда, которые помогут 

разработать эффективные стратегии поддержки, внедрить организационные 

инновации в производственные и управленческие процессы, пишет ТАСС. 

"В рамках реализации проекта в 2017 году должен быть создан 

Федеральный центр компетенций, а также региональные центры 

компетенций в субъектах Федерации из числа отобранных для участия в 

региональной программе повышения производительности труда", - говорится 

в документе. 

В нем также отмечается, что в 2018 году будет создана IT-платформа 

управленческой и технологической компетенции, которая призвана 

обеспечить возможность коммуникации участников программ, доступ к 

единой базе знаний, использования сервисных услуг и обучающих 

мероприятий. К 2020 году федеральный центр компетенций должен 

сформировать пакет решений в сфере производительности труда не менее 

чем по пяти отраслям и трем функциям, включая HR, логистику, сбыт, 

маркетинг, закупки, производство ("Кабмин направит более 11 млрд 

рублей на программу повышения производительности труда"). 

 

https://ria.ru/economy/20170922/1505307462.html
https://ria.ru/economy/20170922/1505307462.html
https://rg.ru/2017/09/22/novaia-gosprogramma-za-god-pomozhet-trudoustroit-pochti-80-bezrabotnyh.html
https://rg.ru/2017/09/22/novaia-gosprogramma-za-god-pomozhet-trudoustroit-pochti-80-bezrabotnyh.html
http://tass.ru/ekonomika/4583482
http://tass.ru/ekonomika/4583482


13 

СЕРГЕЙ КАЛАШНИКОВ: НЕОБХОДИМО МЕНЯТЬ 

ПРИОРИТЕТЫ В ЖИЗНИ ОБЩЕСТВА 

Нужна государственная политика для определения правильных 

приоритетов в жизни общества, которые бы позволяли отказаться 

от алкоголя и курения, считает первый замглавы экономического комитета 

Совфеда Сергей Калашников. 

"Необходимо менять приоритеты в жизни общества, воспитывать 

потребность в правильном, цивилизованном развитии у граждан, 

позволяющих отказаться от алкоголя и курения", — сказал Калашников РИА 

Новости. 

Он подчеркнул, что уже сейчас у молодежи не модно употреблять 

крепкие спиртные напитки, при этом молодые люди отдают предпочтение 

пиву. 

"Нужно сделать так, чтобы наши граждане могли реализовать себя 

через социальную активность, занятие спортом, чтобы было немодно пить 

и курить", — уверен законодатель. При этом он призвал отказаться 

от рекламы безалкогольного пива, поскольку "это все равно реклама пива"  

("Необходимо менять приоритеты в жизни общества, считает сенатор"). 

При этом региональные программы воспитания уже разработаны 

в большинстве субъектов РФ, сообщил директор департамента 

государственной политики в сфере воспитания детей и молодежи 

министерства образования и науки РФ Игорь Михеев. 

Правительство разработало проект "Стратегии развития воспитания 

на период до 2025 года" три года назад. Новая стратегия должна повысить 

уровень патриотизма среди молодежи, уважение к родителям, семейным 

и духовным ценностям и любовь к спорту. На основе стратегии 

разрабатываются образовательные стандарты. 

Михеев отметил, что на данный момент министерство уделяет 

значительное внимание развитию воспитания и образования в регионах. 

"В большинстве субъектов уже созданы региональные программы 

в области воспитания, либо утвержден региональный комплекс мер в области 

воспитания, либо каким бы то ни было другим нормативным образом 

определено направление или вектор развития воспитательной деятельности 

на территории конкретного субъекта РФ", — сообщил Михеев 

в Общественной палате на конференции по реализации стратегии развития 

воспитания. 

По его словам, в ближайшей перспективе министерство планирует 

переместить основные образовательные мероприятия из Москвы в регионы 

("В Минобрнауки рассказали о разработке программ воспитания в 

регионах России"). 

 

 

https://ria.ru/society/20170919/1505101869.html
https://ria.ru/society/20170920/1505138466.html
https://ria.ru/society/20170920/1505138466.html

